

Agriculture bio. En dix ans, la superficie a doublé

Alya Alami

a.alami@leseco.ma

11.000 hectares. C'est la superficie totale qui est dédiée à l'agriculture biologique au Maroc. «Ce qui représente une hausse de 50% soit une augmentation de près de 50% par rapport aux dix dernières années», note le président du Club des entrepreneurs bio (CEBio), Slim Kabbaj lors du premier Salon régional bio tenu la semaine dernière à Rabat. Toutefois, les 11.000 hectares dédiés à cette agriculture sont modestes en comparaison avec d'autres pays voisins. Selon le Club des entrepreneurs bio «dans ces pays, les superficies dédiées à ce type d'agriculture sont de 300.000

hectares voire même 900.000 hectares». Bien entendu, l'expansion des superficies consacrées à cette filière dépend surtout de l'engagement des investisseurs et des entrepreneurs. «Le bio ce n'est pas seulement une passion ou un choix mais plutôt une culture qui vise à préserver la santé comme en témoignent beaucoup de chercheurs et de laboratoires dans le monde ainsi qu'à protéger l'environnement et la nature puisqu'il est moins générateur de gaz carbonique et de matières polluantes», note Slim Kabbaj. Le salon régional bio, selon ces organisateurs, a pour objectifs «de sensibiliser les consommateurs sur la qualité et la spécificité des produits certifiés bio, d'explicitier l'importance de ces produits pour la santé et la pro-

tection de l'environnement, de faire connaître la palette des produits du terroir certifiés bio, de mobiliser les opérateurs de la région, de montrer les possibilités de valorisation des produits issus de l'agriculture biologique afin de stimuler l'esprit de créativité et d'entrepreneuriat». Ce salon qui sera prochainement organisé dans d'autres villes du Maroc a réservé une quinzaine d'espaces pour la vente de produits frais, de produits d'épicerie, de produits cosmétiques, de compléments alimentaires et d'écoproduits avec une offre large et variée. Il est aussi un espace de discussions notamment sur les volets juridiques de la filière bio au Maroc. L'édition de Rabat a connu la participation de près de 16 exposants.

Plus de 3.000 visiteurs y sont attendus

«L'organisation de ce premier rendez-vous régional pour la filière bio à Rabat permettra de développer cette dynamique de plus de production et donc de consommation dans le pays», précise le président du Club des entrepreneurs bio (CEBio). Ce groupe regroupe des chefs d'entreprises dans les secteurs de l'agro-alimentaire, de la cosmétique, des compléments alimentaires, des produits d'entretiens et écologiques. Le club vise entre autres «à créer les synergies entre ses membres, de mettre en place des actions complémentaires, à court et à long termes vers les marchés national et international pour élargir la consommation des produits bio et naturels et de conduire des négociations et adopter des partenariats avec les institutions concernées afin de faciliter le développement du secteur». ●